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Öffnung der Sternbrücke für den Autoverkehr - 'Vision Zero' 

 

 
 
Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 
 
es ist bekannt, dass ab 15. Juli 2022 der Autoverkehr aus Ostelbien für die Dauer von 
mindestens 13 Monaten über die Sternbrücke umgeleitet werden soll. Viele Radfahrende sind 
in großer Sorge, wie das funktionieren kann. Die Sternbrücke ist eine der wichtigsten 
Verbindungen für Radfahrende und Zufußgehende.  
 
Schon vor Wochen hat sich die AG Radverkehr mit der Frage beschäftigt, wie die Sicherheit 
auf der etwa 450 m langen Sternbrücke im Fuß- und Radverkehr gewährleistet werden kann. 
 
Es bestand Einvernehmen (u.a. mit dem ADAC, der Projektleitung ‚Strombrücke‘, den 
Vertretern des Stadtplanungsamtes, dem VCD und natürlich dem ADFC) darüber, dass auf 
der gesamten Strecke das Überholen der Radfahrenden durch Autofahrende unterbunden 
werden muss.  
 
Maßgeblich ist dafür, dass die neue Verwaltungsvorschrift zur StVO als oberstes Ziel die 
‚Vision Zero‘ und nicht mehr die ‚Flüssigkeit des Verkehrs‘ verlangt.  
 
Dazu sollte der gesamte Bereich zwischen Steubenallee und dem Heinrich-Heine-Platz auf 
Tempo 20 reduziert werden. Auf Vorschlag des ADFC war man übereingekommen, sog. 
Leitboys auf der Mitte der Fahrbahn zu platzieren, die das Überholen der KFZ verhindern.  
 
Mich erreichte die Information des Tiefbauamtes, dass diese Vorschläge verworfen werden.  
 
Ich frage Sie dazu heute als Oberbürgermeisterin: 
 
1. Was spricht gegen die Aufbringung von Leitboys und Leitschwellen?  
(https://www.absperrtechnik24.de/Bakensystem+Leitboy+I+IV.htm) Sie müssen nicht 
verklebt oder verschraubt werden! 
 
2. Wie wird dafür gesorgt, dass die Radfahrenden nicht aus lauter Angst vor der Autolawine 
die Fußwege nutzen und hier Konflikte herbeigeführt werden? 
 
3. Wurde mit den Schulen ein Konzept abgestimmt? 
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4. Ist der Stadt bekannt, ob die Polizei überhaupt personell in der Lage sein wird, die 
Gefahrenlage allseitig zu kontrollieren? 
 
5. Können Sie in Ihrer Eigenschaft als Oberbürgermeisterin die Angelegenheit mit der 
(Obersten) Verkehrsbehörde noch einmal kurzfristig durchsprechen? 
 
 
 
 
Jürgen Canehl 
Stadtrat  
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